
 

 
               

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
  

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

P'1 Selbsthilfe 
111,J Rheinland•Pfalz 

Lister der Leichte Sprache-Bilder der LAG Selbsthilfe RLP (Stand 08.04.2021) 

A/Ä 
Abwehrstoffe 
Abwehrstoffe greifen an 
Abwehrstoffe greifen an (Detailansicht) 
Angeborene Krankheit 
Angst 
Antrag 
Appetitminderung 
Arterien 
Arthrose 
Arztvortrag
Ärzteentscheidung 
Atemtechniken 
Auffälliges Sprechen 
Aufklärungsarbeit 
Auge 
Augenbewegung 
Augenbewegung - hoch und runter 
Augenbewegung im Kreis 
Augenuntersuchung Baby 
Augenuntersuchung Erwachsener 
Außergewöhnliche Begabung in Teilbereichen 
Austausch mit Betroffenen im Internet 
Auto fahren 
Aphasie 
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B 
Bakterien 
Bauchschmerzen 
Beckenboden 
Beratungszentrum 
Beschädigte Nerven 
Bipolare Störung (Mischphase) 
Bipolare Störung (Rapid Cycling) 
Bipolare Störung (Depressive Phase) 
Bipolare Störung (Manische Phase) 
Blaue Flecken 
Blase und Nieren 
Blutdruck messen 
Brille 

C 
Chemotherapie 
Chronische Atemwegserkrankungen 
Colostoma 

D 
Darmkrebs 
Darmspiegelung 
Deutschlandweites Netz von örtlichen Selbsthilfegruppen 
Dialyse 
Dick- und Dünndarm und Magen 
Durchfall 
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E 
Eine von zehn Personen hat Migräne 
Einfühlungsvermögen 
Konzentrationsschwierigkeiten 
Elternkreis 
Endometriose 
Entspannungsübungen 
Entstehungsursachen sind unbekannt 
Entwicklungsstörung 
Entzündete Nerven 
Entzündetes Gewebe 
Entzündung 
Erbkrankheit 
Ernährungsberatung 
Erwachsener mit Herzfehler 

F 
Fieber 
Fixierung auf spezielle Themen 
Forscher 
Frauenärztin 
Früherkennung (Hauptkrebs) 
Funktionstraining 

G 
Gehirn 
Gemeinnütziger Zweck 
Generationenwechsel 
Generationsübergreifende Zusammenarbeit 
Gesundheitliche Angebote 
Gesundheitsinformation 
Gesundheitsinformation zu Covid-19 
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Gleichgewichtsstörungen 
Grippe 
Gruppenleiterin 
Gynäkologische Probleme 

H 
Harndrang 
Heilerziehungspfleger 
Herz 
Herz-Lungen-Kreislauf 
Herz pumpt Blut 
Herzinfarkt 
Herzscheidewand 
Hilfe zur Selbsthilfe 
Hydrozephalus 

I 
Ileostoma 
Impfen (Masern) 
Informationsmaterial 
Kind mit Herzfehler 
Kind spielt nicht mit anderen Kindern 

K 
Kapillaren 
Kind mit kleinem Herzfehler 
Kleinwüchsige Frau 
Kleinwüchsiges Kind 
Kopfschmerzen/Migräne 
Kopf- und Rückenschmerzen 
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Krankenkasse (AOK) 
Krankenkasse (Vorlage) 
Krebserkrankung (Beispiel Brustkrebs) 
Kribbeln im Bein 
Krummer Rücken 

L 
Lachen in unangemessenen Situationen 
Lähmung 
Lebensqualität 
Lichtempfindlichkeit 
Loch in Herzwand 
Logopädie 
Lungenüberflutung 

M 
Magenschmerzen 
Mammografie 
Mädchen im Rollstuhl 
Medizinischer Beirat 
Menschen mit gleicher Betroffenheit 
Menstruation 
Mitgliedsbeitrag 
Mobilitätshilfen 
Multiple Sklerose (MS) 
Muskelentzündung 
Müdigkeit 

N 
Nervensystem 
Nicht heilbare Erkrankung 
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Nicht gut laufen können 
Nierenerkrankung 

O/Ö 
Öffentlichkeitsarbeit 
Orientierungsstörung 
Osteoporose 

P 
Physiotherapie (mit gefüllter/leerer Sprechblase des Therapeuten) 
Prostata 
Psychiatrie 
Psychotherapie 

Q 
Querschnittslähmung 

R 
Rentenversicherung 
Resignation 
Rheumatoide Arthritis 

S 
Schadstoffe (im Körper) 
Schlafstörung 
Schlaganfall 
Schlechte Gedächtnisleistung 
Schmerzmittel 
Seele 
Sehr schlecht sehen können 
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Sehstörung (und Kribbeln im Bein) 
Seitliche Augenbewegung 
Selbsthilfegruppe 
Selbsthilfegruppe für Angehörige 
Seltene Krankheit 
Spastische Lähmung 
Stark dehnbare Haut 
Stoma 
Stomarückverlagerung 
Störung der Sprachproduktion 
Störungen der Schriftsprache 
Störungen des Sprachverstehens 
Stress 
Studie zu Forschungsergebnissen 
Symptome werden stärker 

T 
Therapeut 
Transferhilfen 
Trauma 

U/Ü 
Übelkeit 
Überbewegliche Gelenke 
Ultraschalluntersuchung 
Umweltfaktoren 
Unterbauchschmerzen 
Unterstützung bei Anträgen 
Unterstützung für Pflegende 
Urostoma 

7 



 
 

 
 

 
 

 
  

 
 

 
 

  
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

      
 
 

V 
Venen 
Venen und Arterien 
Verdauungstrakt 
Verdeckte Vererbung 
Vermehrter Appetit 
Verminderte Belastbarkeit 
Vermittlung von Pflegediensten 
Verschwommen sehen 
Verweigerung von Blickkontakt 
Verweigerung von Körperkontakt 
Verweigerung von Veränderungen 
Verzweiflung 
Visuelle Störung 

W 
Wassergymnastik 
Wirbelsäule 
Wirbelsäule (Detailansicht) 
Wissenschaftlicher Beirat 

Z 
Zentrum für Seltene Erkrankungen 
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